
 

 

 

 

 

CFC制度上路第一年竟然收到逾 270億元的稅收，「個人、營利事業合計申報 4,000多件。」 

CFC制度列為今年查稅重點，一開年就展開，「已經請國稅局發輔導函，現在都愛心辦稅。」 

查核高風險族群： 

1. 在海外設控股公司而回頭投資台灣，因為會有股利匯出，國稅局應該會知道； 

2. 有利用資金匯回專法的，會成為國稅局的參考資料。 

3. 經濟部投審會有資料的，會成為國稅局的參考資料。 

4. 有家族控股公司與高資產者，都要注意申報。 

 

CFC首年收 270億 稅局查稅重點 
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CFC首年收 270億 
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財政部賦稅署長宋秀玲說，但結果令人訝異，CFC 制度上路第一年竟然收到逾 270 億元的稅

收，「個人、營利事業合計申報 4,000 多件。」 

這又是財政部測不準稅收的一個例子。但賦稅署很快有下一步行動。 

宋秀玲宣布，CFC 制度列為今年查稅重點，一開年就展開，「已經請國稅局發輔導函，首年

嘛，我們現在都愛心辦稅。」 

 

深度內容中心／製作 

錢藏海外公司不匯回 國稅局今年重點查稅 

CFC 制度確定日出後，各會計師事務所都舉辦研討會向客戶說明新制，並解答相關疑惑。 

客戶問最多的問題就是：到底要不要報？會計師們第一時間都表明立場：「我們不能告訴你不要報。」 

一位會計師後來這麼回答：「你自問，不申報，有沒有人會知道？包括你親近的人，因為可能會被檢舉。」 

CFC 指的是受控外國企業，以前盈利如果留在 CFC 不分配給國內股東，就不用課稅。 

CFC 制度日出後，即便不分配，也強制分配課稅。 

因為公司在國外，賺不賺錢，國稅局資料收集不到。 
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因此，納稅人第一時間評估，不申報被抓到的風險有多大？因為一申報，以後幾乎要年年申報。 

這「要靠誠實申報收稅」的新制，令財政部驚喜。宋秀玲說：「第一年申報案件不少哦。」 

 

愛國有錢人誠實申報 首年 CFC 收到 270 億 

「有人申報了以後跟我講，一定沒有人像我這麼誠實。我告訴他，你錯了，台灣愛國的有錢人還真不少。」 

賦稅署公布數字，個人申報 CFC 所得 1,400 多戶，營利事業則有 2,600 多家。營利事業的所得稅因此增加 220

億元，個人部分屬基本稅額，計入綜所稅統計，稅收超過 50 億元。 

高雄國稅局指出，上市公司的大股東法遵程度很高，他們擔心自己被指為漏稅，會影響公司聲譽，進而影響生

意。 

有國稅局針對上市櫃公司的申報案核查，官員說，法遵的程度非常高，99%以上沒問題，不僅申報了，還申報

正確，可能與會計師協助申報有關。 

儘管財政部對 CFC 稅收很滿意，宋秀玲說：「這是該查的稅，我們還是要查的。」不是為了達成稅收預算，而

是為了租稅公平。 

財政部用 AI 大數據彙整資料，偵測出誰是潛在的可能沒有申報的納稅人。 

宋秀玲不肯透露更多細節，只表示，查稅重點放在未申報、未揭露案件，而不是已申報案。 

 

誰是被查稅高風險族群 

AI 數據偵測 

那麼財政部餵給 AI 什麼數據呢？會偵測出誰呢？ 

國稅局相關官員這麼提醒： 

1. 在海外設控股公司而回頭投資台灣，因為會有股利匯出，國稅局應該會知道； 

2. 有利用資金匯回專法的，會成為國稅局的參考資料。 

3. 經濟部投審會有資料的，會成為國稅局的參考資料。 

4. 有家族控股公司與高資產者，都要注意申報。 

 

接到輔導函該怎麼辦？ 

宋秀玲說，納稅人不用緊張，第一年查稅，「已經請國稅局發輔導函。」 

國稅局官員說，我們會讓納稅人知道他成為查稅對象。 

官員說，「來找我們。」因為制度很複雜，問其他人沒有國稅局清楚。 

國稅局會一步步告訴納稅人怎麼辦。 

宋秀玲提醒，很多 CFC 都是第一代設的，相關情況第二代並不清楚。 

而第一代未必熟悉 CFC 課稅新制，可能因此而沒有依法申報。 

接到輔導函後補申報，不會被處罰。 


